

## **Limitado el impacto del temblor en las aseguradoras mexicanas: Moody's**

**Extracto de la entrevista con Francisco Urióstegui, analista de seguros de Moody's de México, en el programa "Ganadores & Perdedores", conducido por Susana Sáenz, en El Financiero Bloomberg TV**

SUSANA SAENZ: Después del temblor que impactó principalmente a los estados de Chiapas y Oaxaca, la calificadora Moody's aseguró que el impacto en las aseguradoras mexicanas de bienes y accidentes será limitado. ¿Por qué? Tenemos en la línea a Francisco Urióstegui, quien es analista de seguros de Moody's de México. Qué tal, muy buenas tardes Francisco.

FRANCISCO URIOSTEGUI: Hola, qué tal, muy buenas tarde Susana.

SUSANA SAENZ: Cuéntanos cuál ha sido el impacto en las aseguradoras mexicanas tras estos sismos,

FRANCISCO URIOSTEGUI: Mira, en realidad lo que nosotros hemos logrado identificar es que la exposición ha sido muy limitada, por lo tanto las pérdidas esperadas también van a ser muy limitadas, no esperamos grandes afectaciones por parte de este evento en las aseguradoras.

SUSANA SAENZ: Sabemos que las aseguradoras mexicanas tienen más de 20 mil millones de pesos en reservas catastróficas, ¿con esto digamos que disminuye un poco el riesgo de recibir un impacto?

FRANCISCO URIOSTEGUI: Sí, pero yo ahí quisiera enfatizar y es muy importante que lo conozcamos todos, este tipo de reservas específicas para riesgo catastrófico ligadas a terremotos. existe el monto específico para terremoto, son reservas especiales que se podrían utilizar en el caso de algún tipo de evento de gran magnitud, con un gran nivel de destrucción, previa aprobación de la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas.

Sin embargo, por la magnitud que tuvimos de daños relacionados con este evento, no esperamos que sea el caso que lleguen a utilizar, que sea necesario que se utilice ni siquiera una porción, vamos, ni siquiera de hacer la solicitud para poder cubrir este tipo de daños.

Y déjame plantearlo en dos sentidos. El primero sentido es que el nivel de penetración del seguro en Chiapas y en Oaxaca es realmente muy bajo, comparado incluso con la media nacional. En el país en general estamos hablando de un 2.6 por ciento aproximadamente respecto al PIB, si consideramos que eso ya está incluso debajo de los niveles promedio de América Latina, y más aún cuando nos vamos a dos de los estados más pobres, pues también encontramos que el nivel de penetración del sector asegurador en esos dos estados es todavía más bajo.

¿Qué es lo que nos lo puede explicar? Pues tanto la capacidad económica de las personas, así como el valor de la mayoría de los inmuebles que se encuentran en esos lugares, pues no cuentan con una cobertura de seguros.

Ahora bien, sucede un evento catastrófico de este tipo y lo que pasa es que en primera instancia pues no tenemos un gran nivel de cobertura de seguros, y en segunda instancia, los valores asegurados son pequeños. Para que nos demos una idea, aproximadamente el 30 por ciento del total de la exposición de terremotos de las aseguradoras, de los valores asegurados, del potencial costo que tendría la infraestructura que podría ser dañada por este tipo de eventos, se encuentran concentrados en la Ciudad de México. Si le sumamos la zona conurbada del estado de México, estamos hablando de por ahí de un 45 por ciento.

Entonces el 45 por ciento del negocio y de la exposición al riesgo de terremoto se encuentra ubicado en la zona centro del país, entonces cuando nos vamos a ese tipo de estados, que cuentan con este tipo de limitaciones económicas, pues lógicamente la exposición es pequeña, incluso aunque haya grandes daños también el costo de la infraestructura o el potencial de esos daños, no llega a representar un elemento importante para las aseguradoras.